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１１月  モニターレポート 担当出張所  高槻 

担当区間 淀川中流右岸 

三島江河川公園～檜尾川合流点（右岸23.0km～28.2㎞） 

モニター実施日時 令和元年１１月３日（日）１１時３０分～１時３０分 

    １１月６日（水）１２時～１時３０分 

天  候 晴  

（見出し） 

淀川河川公園にかかわる人たちの様子。施設及び自然の利用状況について報告します。 

１１月３日 

・素晴らしい秋晴れで、くわえて連休の１１月３日。河川公園の様子はどうだろうかとモニターセット（カメラ

・双眼鏡・メモ用紙・水）を持って出発。今回は河川公園に絞ってここにかかわる人たちの様子を報告します。 

 

堤防から河川敷を見渡すと驚きの光景

でした。 

 

まず、駐車場はほぼ満車で、バーベキュ

ーコーナーにはカラフルなテントがいっ

ぱいです。これまで見たことがないぐらい

大勢の人で溢れていました。 

 

内訳は 

小学生ぐらいのお子さんがいる家族連

れ、カップル、町内会？と思われるグルー

プ、学生のような若い人たちなどなど多彩

なグループでした。今注目のソロキャンプ

らしき人も。 

 

ちょうど昼食の時間帯だったのでどのテ

ントにもバーベキューセットがしつらえて

あり、おいしそうなにおいが溢れていまし

た。 
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野球場の近くには自転車が整然と並

べてありました。たくさんの数の自転車

で、こちらも驚きました。 

 

 グランドで、草原で、ユニホームを着た大人や

子どもがあちこちで遊んでいました。 

 

 

 

 たくさんの人出でにぎわっている

のは高槻市側だけでなく、川向こうの枚

方市も同じ。いつもはがらんとしている

公園がにぎわっている様子が見えまし

た。行楽シーズンの連休の中日を近場で

楽しむ人たちがたくさんいました。 

 

 

 

 

 

 川面に何か見えました。よく見ると

手漕ぎのボートが１艘、ゆっくりと川を

下っていきました。天気も良く絶好の船

遊び日和でしょう。 

そこから見える景色はどんなだろ

う？川は勿論のこと自然を丸ごと独り

占めですね。 
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みどりの葉を勢い良く茂らせていた

堤防はすっかり秋色になりました。茶色

の葉が多くなりススキの穂が風に揺れ

て種を飛ばしています。 

 

８月に見つけた野バラの実は赤く色

づいていました。赤い実は公園の至る所

にあり、そのたびに宝物を見つけたよう

な気持ちになりました。 

イヌタデも色鮮やかになっていまし

た。計り知れない自然の力です。 

         野バラの実                  イヌタデ 

 

自然からの頂き物をもうひとつ。葛の蔓をいただい

てリースをつくりました。ただひたすらまるく丸く

…。悪戦苦闘しながらやっとできました。 

飾りつけは誰かにお願いしましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出来ました。バラの実、ナンキンハゼ、センダンの実

マツボックリを加えて私のもとに帰ってきました。 
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公園を一回りしてテントのまわりにもどったら、また違った光景

でした。 

バーベキューを終えた人たちでテントまわりがにぎわっていまし

た。キャッチボール、フリスビー、犬の散歩、自転車、ストックを

持って走るのはスケーター？これは初めて見る乗り物でした。 

 

大型遊具が何もないこの広場では、思い思いの遊びが繰り広げ

られていました。商業施設に人が集まりますが、それは自然にふれた経験が少なく、遊ぶ楽しさを知らないから

でしょう。河川公園がここで過ごす子ども達の原風景になることを願ってやみません。次の世代に是非つないで

ほしいと願いながら、本日のモニターを終えます。 
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１１月６日 

 前回、３日の河川公園にはたくさんの人出で驚きましたので、平日の今日はどうかと再び河川公園に出かけ

ました。これまたびっくり！シーンと静まり返っていました。ポツンポツンと人が見える程度。見渡しただけで

引き上げようと思っていたら、一人の方が近づいてこられました。 

名札を提示されて「河川調査」？はっきり記憶できなかったのですが、アンケート調査でした。 

「今日は工事で交通規制があるので利用者がいなくて、アンケートもとれない・・・」と。人出が少ないのは

交通規制も一因になっているのかと妙に納得しました。 

利用程度は？いつもは誰と？トイレについては？などと簡単なアンケートに答えました。この道は、自転車で

行くと京都まで行けること、背割りの桜のあたりもきれいとの情報提供も受けました。 

 

自転車に乗りながらトングでごみを集めている公園管理の方にも出会いました。広い公園を気持ちよく使える

ように維持管理するにはたくさんの人の力があるのだと改めて感じました。 

 

人出が少ないからこその出会いがありました。多いときにはそれなりの、少ないときにはまたそれなりの発見

がありました。広い河川敷を手入れしながら市民に開放してくださっているのは本当にあり難いです。感謝を込

めて１１月の報告といたします。 

 

（意見・感想・処置等） 

11月のレポートありがとうございます。平日に比べて三連休にもなると、淀川河川公園ではバーベキューや運

動施設などが賑やかですね。また天気も良く、日中は暖かいのでスポーツも気持ちのいい汗をかくことができた

のではないでしょうか。 

淀川の風景も夏の青々した緑から、茶色へと色変わりしていき、秋を実感させられます。 

そしてススキの穂も秋ならではの風景なので、淀川の違った風景を楽しむことができていいですよね。 

野バラの実の写真ありがとうございます。8月にレポートしていただいた時の写真は緑色でしたが、ちゃんと

赤い実になっていますね。とても可愛らしいです。またクリスマスを彩るリースが、淀川の自然の植物だけで作

られていることに感動しました。 

では来月のレポートも宜しくお願いします。 

 

 

 

 

 


